
文匯體育中華體壇A36 ■責任編輯：陳曉莉 ■版面設計：張景光 2016年1月19日（星期二）

上周末，中國籃壇傳出重磅消息：中國男子籃球職業聯

賽（CBA）18家俱樂部投資人在東莞宏遠酒店召開會

議，簽署了註冊「中職聯籃球（北京）股份有限

公司（中職籃）」的各項法律文件，由

他們發起的聯合公司正式開

啟工商註冊程序。

18家
CBA

俱樂部另組新公司

中職
籃：

專家指
CBA改革繞不開籃協

巴西媒體《環球體育》消息，巴甲MVP連拿度奧古士圖已和
北京國安簽約，其轉會費為800萬歐元（約6,800萬港元），
創下北京國安歷史新高。
奧古士圖今年27歲，身高1.86米，曾効力法林明高、利華古

遜， 2013 年加入哥連泰斯。他可出任進攻中場、左翼鋒、右
翼鋒等前場多個位置，上賽季巴甲聯賽，為哥連泰斯上陣30
場，射入5球及做出7次助攻，最終協助球隊奪得巴甲冠軍，並
榮膺聯賽MVP。
奧古士圖也是巴西國腳，至目前為止，已為森巴軍團上陣5

場射入1球，最近一次出場是去年10月9日進行的世界盃外圍
賽客場對陣智利的比賽，奧古士圖首發上場出任前腰並收穫進
球。
據內地傳媒消息，奧古士圖已於上周抵達北京進行體檢，並

正式和御林軍完成簽約。據巴西媒體報道，奧古士圖的轉會費
為800萬歐元，年薪650萬歐元（約5,523萬港元），成為國
安史上身價最高的引援。
「我沒有選擇中國，但中國選擇了我，」奧古士圖較早時曾

表示。「一名球員有10年時間去掙錢，當一個如此優厚的合同
出現在你面前時，你需要為你的孩子甚至孫子着想。」
在奧古士圖接受國安報價的同時，哥連泰斯防守中場拉夫迪

蘇沙也收到了國安的報價。哥連泰斯俱樂部表示，拉夫迪轉會
國安的事宜正在協商中。
哥連泰斯還有3名強援也極有可能去中國，其中前AC米蘭前

鋒柏圖被天津權健求購，巴西國腳防守中場伊利亞斯文迪斯被
剛升入中超的河北華夏幸福報價，而前魯能舊將、如今的巴甲
銀靴路夫也很有可能重新「殺回」中超。

■香港文匯報記者 陳曉莉

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）日前剛剛公佈新戀情的飛人劉翔，前晚在
個人微博上又高調晒出與女友吳莎的合影。兩人在臘八節着情侶裝同遊黃山，看起來濃
情蜜意。
劉翔共晒出七張照片，並配有文字「臘八節遊黃山，累並快樂着……」。除了三張

風景照外，其餘四張均為兩人在黃山留影。吳莎的單人照用製圖軟件P上了兩隻兔耳
朵，大走呆萌路線，劉翔則重拾本行，在黃山上擺出起跑動作。兩人並有手牽手合影一
張，照片中，吳莎看起來略帶羞澀，劉翔則頗為搞怪。
由於身處風口浪尖，劉翔自去年下半年起即關閉了個人微博的普通網友評論功能，

僅有其認可的部分好友
可在其微博下發表評
論。故臘八遊黃山組照
雖有數千條轉發，但評
論惟有四條，其中即有
女友吳莎的回應：「膽
子不小，盜我圖」。
本月9日，劉翔突然
在微博上發佈紅線繫手
圖，寫了「今天」後並
@了吳莎，公開承認新
戀情，隨後吳莎轉發了
劉翔的微博。

孫楊赴澳洲冬訓 備戰里奧
在2015年喀山世錦賽收穫800米自由泳三連冠及成功衛冕
400米自由泳的孫楊，日前啟程赴澳洲冬訓，備戰里約奧運
會。「我感到很榮幸，感謝大家對我過去一年成績的肯定。
澳洲的集訓很枯燥，但我一直都在認真地訓練。為了明年的
里約，我會繼續努力！」孫楊在接受中國奧委會旗下網站華
奧星空訪問說，「我會盡力去做好每一個環節，戰勝困難、
戰勝疲勞、戰勝自己。」 ■香港文匯報記者 陳曉莉

女足戰四國賽 小妮受注目
中國男足國奧隊在卡塔爾U23亞洲盃暨里約奧運外圍賽出
師不利，但中國女足卻滿懷信心開啟衝擊奧運決賽圈的備
戰。本月21至25日，2016「體育之窗盃」國際女足邀請賽將
在深圳大運中心進行。屆時，中國女足將依次對陣墨西哥、
越南及韓國隊，為奧外賽做最重要的一次練兵。而在女足陣
容中，16歲小將趙瑜潔最引人注目。她曾出戰2014年南京青
奧會，並助球隊奪U15女足冠軍。■香港文匯報記者 陳曉莉

巴甲MVP近7千萬轉會北京國安

女足「國門」加盟大連權健
中國女足國家隊主力門

將王飛近日與大連權健女
足簽約，即將代表球隊征
戰新賽季各項賽事。王飛
1990年出生於大連，曾是
大連女足的主力門將，
2015年初加盟德國波茨坦
女足，同年9月轉會至法
國里昂女足。2015 年 5
月，王飛入選國家隊，出
征加拿大世界盃，作為主
力踢滿5場比賽。至今，
她已代表國家隊出戰57
場。大連權健俱樂部表
示，王飛的回歸將有效增
強球隊的實力。■新華社

劉翔攜女友遊黃山 親密合影

中國桌球好手丁俊暉，日前在自己的個人微博貼出一張髮型師正為他理髮的照片，
標題是：「從頭開始」。對新一年的期盼不言而喻。
2015賽季，丁俊暉在豪取單賽季五冠之後，職業生涯便陷入了低迷期。據鳳凰體育
消息，整個2015賽季，丁俊暉從年初開始，在大師賽、德國賽、威爾士賽、印度賽、
大獎賽、PTC總決賽，連續多站比賽一輪遊。直到中國賽才打進四強。不過，隨後的
世錦賽8強賽，小丁遭卓林普橫掃。
最近，丁俊暉的狀態仍然沒有起色，他先在英錦賽首輪不敵業餘選手亞當達菲。後

又在德國大師賽資格賽在第
二輪，被田鵬飛淘汰，無緣
正賽。2016年首個桌球大師
賽，丁俊暉首輪輸給冰咸，
連續第五次沒能闖過大師賽
首輪。
幸好，丁俊暉沒有就此沉

淪，換了個新髮型「從頭再
來」，對新一年的期盼不言
而喻。
■香港文匯報記者 陳曉莉

丁俊暉「從頭開始」盼走出低迷

中國男子籃球職業聯賽
（CBA）18家俱樂部投資人日
前在東莞召開會議，簽署了註
冊「中職聯籃球（北京）股份
有限公司」的各項法律文件。
聯賽商務代理公司盈方中國董
事長馬國力表示，俱樂部成立
聯合公司有其積極意義，不過
CBA聯賽的改革「甩不開」中
國籃協。
「2014年籃管中心和各俱樂
部已經就成立CBA公司達成
一致，但是作為管理者的（國
家）體育總局沒有批准，而是
讓看足協的試點之後再說。
2015年9月之後，在80億（中
超全媒體版權以80億天價售
出）的刺激之下俱樂部不願意
再等下去，開始醞釀自己成立
商務公司。可以說，若是主管
部門早些同意辦事部門的計
劃，就不會有現在的18個俱

樂部成立的公司。」
「18個俱樂部成立了公司，

但籃協不可能把商務權授予他
們，餘下的兩個俱樂部（CBA
共20隊）若是成立另外的公
司呢？籃管中心（籃協）是避
不開的，只有辦事部門和俱樂
部的合作才是正途。最好的辦
法是總局馬上批准原來的報
告，在CBA聯賽委員會上充
分討論後盡快實施，成立正式
的聯賽管理公司。」
「我覺得必須有個妥協，現

在的這件事情可能會促進對原
有方案進行一些修訂，一步到
位成立聯賽公司最好，公司成
立了之後再決定是自己做還是
社會招標。至於股份比例的問
題，大家可以再談，籃管中心
佔多少，各個俱樂部多少，不
可能俱樂部甩開籃協自己去
做。」 ■新華社
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據新華社消息，即將成立的新公司主要有以下幾
點：1、拿下CBA聯賽的經營權、商務權；2、

裁判職業化；3、球員工資像NBA那樣年薪透明化；
4、球員利益最大化。成立CBA聯合公司，要想利益
最大化，就得首先保證球員的利益最大化，等等。
投資人一致認為，成立聯合公司是發展CBA聯賽，

激活籃球市場的重要一步，這與國務院46號文件的精
神高度一致，與國家體育總局、中國籃協關於CBA聯
賽改革發展的總體目標高度一致。
目前，CBA聯賽的發展狀況並不十分樂觀，表現為

俱樂部造血機制不足，經營困難，版權、商務權沒有得
到充分開發，場上場下糾紛頻出等。投資人認為，聯合
公司的成立，有利於俱樂部與籃協形成真正意義上的利
益共同體，唯有如此，才能確保聯賽的核心利益。

傳姚明牽頭 籃協無入股
投資人均表示，通過聯合，把聯賽的「蛋糕」做
大，一方面能從根本上改善俱樂部的經營困境，另一
方面籃協也能增加收入，用於增加對於青少年和女籃
的投入。更重要的是，利益共同體形成之後，俱樂部
自我約束，自我管理，才能從根本上遏制聯賽亂象，
進而解決例如運動員保障、裁判員待遇、贊助商服
務、媒體服務等一系列問題。
另據《新民晚報》報道，中職聯籃球公司由姚明牽

頭，有18家CBA俱樂部入股，與中國籃協無任何關
係。雖然目前中國籃協尚未就此事作出回應。不過，
公司籌備組新聞發言人兼上海男籃副總經理張馳在接
受內地媒體採訪時表示：「從這家公司的成立，包括
之前的預備階段，一直在和籃協進行溝通，雙方的溝
通情況也非常順暢。公司成立的目的，是為了保障俱
樂部更大的共同利益。最終與籃協形成利益公共同
體，保證聯賽的核心利益，促進CBA聯賽進一步深化
改革與發展。」
「這個行為絕對不能定義為『造反』，」他重申。

■香港文匯報記者 陳曉莉

中華拾錦

■■據悉據悉，，姚明姚明（（上上））牽頭組中牽頭組中
職聯籃球公司職聯籃球公司。。 資料圖片資料圖片

■■易建聯為南方明星隊披甲易建聯為南方明星隊披甲。。 新華社新華社

■■北方明星隊的比斯利榮北方明星隊的比斯利榮
膺膺CBACBA全明星賽全明星賽MVPMVP。。

新華社新華社

■台灣球星林志傑（中）上陣
CBA全明星賽。 新華社

■劉翔在微博高調晒出與
女友吳莎合影。

■丁俊暉理了個髮型。
微博圖片

■奧古士圖（右二）穿上國安戰衣。 網上圖片

■■中國女足門將王飛中國女足門將王飛。。 資料圖片資料圖片


